



なかまと味わう収穫の喜びと、お世話になった人への感謝

収穫祭（10月21日）

今年の収穫祭は10月18日の学校公開日に計画されていましたが、雨天のため翌週月曜日の21日に延期して実施しました。

この日の朝、1～4年生は、焼き芋の準備（さつまいもをぬれ新聞・アルミ箔で包む）をしました。4年生がリーダーとなり、作業の手順を説明すると1～3年生は真剣にそれを見ていました。同じとき、5・6年生は、校庭で薪の準備をしました。相和っ子班2グループずつ一緒になって薪を組みました。これまでの経験で、薪が燃えやすいようにと考えていました。

その後、薪にマッチで点火をし、焼き芋に適した火の状態を作りました。全校が校庭に集合し、相和っ子班による栽培活動の集大成、収穫祭が始まりました。

今年も各班の1・6年生による「おもろいも」の紹介がありました。どの班もアイデアたっぷりに楽しく紹介されました。1年生の精一杯の発表に、コント風の高学年の演技もまじえ楽しい雰囲気をつくりだしました。

このあと、さつまいもの苗を毎年提供していただいている方、畑を貸していただいた方、薪を提供していただいた方、畑を耕し様々なアドバイスをいただいた方など、たくさんのお世話になった方々への感謝の気持ちを伝えました。地域・保護者の方たちの多大なる御協力をいただくことで、今年も無事に実施することができました。深く感謝いたします。



落ちてこない・倒れてこないところへ ～避難訓練(地震)～

10月21日(月)のそうじが始まって間もなくというとき、校内放送で緊急地震速報のチャイムが流れました。その後「訓練。訓練。ただいま、大きな地震が発生しました。」と緊迫した放送がありました。

子どもたちは、掃除をしていたその場で、作業をやめ大きな揺れにそなえました。教室・特別教室にいたならば、机の下に潜り込むことができます。また、大きなゆれの来る前に近くの教室に飛びこんで、机の下にかくれることができます。

しかし、地震はいつおきるか分かりません。緊急地震速報の音を耳にしたり、ゆれを感じたりしたら、「スイッチ」を切り替え、「落ちてこない・倒れてこない」最善のところで身を守ることが大切です。そうした力を子どもたちに、身に付けてほしいと思います。

〔階段踊り場〕

窓ガラスから離れ、落下物を手すり
りで防ごうとして
います。



〔廊下〕

窓ガラスは左右にあり
ます。そこをよけて柱の
横で頭を保護していま
す。



相和っ子代表の姿！～自分の持てる力をふりしぼる6年生～

足柄上郡小学校連合体育大会（10月24日） 於：小田原市城山陸上競技場

足柄上郡内11校の6年生（一部5年生も含む）が一堂に会し、連合体育大会が開催されました。相和っ子6年生14人も堂々と力いっぱい競技をしていました。

各競技の招集がかかると、応援席のなかまから離れて招集場所で整列します。まわりは、他の学校のゼッケンとはちまきをつけた人ばかりです。他の学校であれば、同じ学校の仲間が数人いますが、相和っ子はそうはいきません。緊張とともに心細さも感じていたと思います。

しかし、相和小の6年生の姿は、とても堂々としていました。引き締まった顔で前を向いていました。前とは、自分がゴールすべきところ、自分が跳んで着地すべきところ、自分がボールを投げるべき方向です。

この緊張と心細さの中で、これまで努力を積み重ねてやりきった自信が発揮されます。そして、これまで指導してくれた様々な人たち、前日の「6年生をはげます会」で応援のパワーをくれた学校にいる相和っ子のみんな、そして、励まし協力してくれた家族、そうしたこれまで自分たちに関わってくれた人たちのたくさんの思いをしっかりと受けとめた逞しく感動的な6年生の姿でした。

男子1000m走、女子800m走、100m走、走り幅跳び、ソフトボール投げ、4×100mリレーにと、それぞれの種目において、他校の6年生と競い合いながら自らの持てる力を精一杯だしきっていました。



6年生をはげます会 10/23

～足柄上郡小学校連合体育大会の前日に～

10月24日（木）に行われる足柄上郡小学校連合体育大会に出場する6年生に、全校の応援する気持ちを伝える会です。5年生が1～4年生をリードし、この会の計画や準備、練習をしてきました。

会では、6年生にむけてエールや応援歌をおくりました。そして、一人一人が応援する気持ちを言葉にしなが、応援メッセージの小旗を6年生に贈りました。最後は、みんなで花道をつくり6年生を送り出しました。

会の終了後は、体育館の外で6年生が待ち構え、全校の応援に答えて、体育館から出てくる下学年をアーチで迎えました。



音楽集会「4・5年発表」10/31

～足柄上郡小学校音楽会の前日に～

11月1日（金）に松田町民文化センターで足柄上郡小学校音楽会に4年生・5年生が参加します。発表するのは、合唱「フレンドシップ」と、合奏「Daydream Believer」の2曲です。これまで音楽の授業だけでなく、朝の時間等も使って練習を積み重ねてきました。音楽会の前日の朝に音楽集会もち、そこで、練習の成果を全校だけでなく保護者の皆様にも公開しました。

4・5年生のきれいなハーモニーの合唱や楽しさ・明るさを感じる合奏を鑑賞し、努力の積み重ねでできあがった音楽の美しさ・楽しさを味わいました。また、発表した4・5年生にとって、相和小学校を代表して出場するという自覚を持つ場となりました。

